

UDS

MI UNIVERSIDAD

ASIGNATURA:

REDACCIÓN EN ESPAÑOL

CATEDRATICO:

LUIS MIGUEL SANCHEZ HERNANDEZ

NOMBRE DEL ALUMNO:

BRANDON ENRIQUE MORENO BERMUDEZ

CARRERA:

LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

GRUPO:

“A-2”

La importancia de la medicina veterinaria en la sociedad: Un recorrido desde la domesticación.

La medicina veterinaria ha jugado un papel fundamental en el desarrollo y bienestar de la sociedad humana, desde tiempos ancestrales hasta la actualidad. Para entender su relevancia, es necesario remontarse a la domesticación de los primeros animales, un hito que marcó un antes y un después en la historia de la humanidad. Esta relación simbiótica entre humanos y animales no solo facilitó la supervivencia a través de la provisión de alimentos y transporte, sino que también impulsó avances en las prácticas de salud animal, cimentando las bases de lo que hoy conocemos como medicina veterinaria.

Desde la domesticación al cuidado animal: Los inicios de una ciencia.

La domesticación de especies como perros, caballos, ovejas y bovinos, que data de aproximadamente 10,000 años atrás, fue el primer paso en la integración de los animales en la vida cotidiana de las sociedades humanas. Los primeros ganaderos y pastores no solo vieron en los animales una fuente de recursos, sino que también comprendieron la importancia de mantenerlos sanos para asegurar su bienestar y productividad. Las enfermedades y los accidentes en estos animales rápidamente generaron la necesidad de desarrollar conocimientos y prácticas para su cuidado.

Con el tiempo, en las civilizaciones antiguas como Egipto, Mesopotamia y Grecia, surgieron los primeros especialistas dedicados al tratamiento de animales, quienes comenzaron a observar los síntomas, prevenir enfermedades y realizar curas rudimentarias. Estos conocimientos iniciales se transmitieron de generación en generación, evolucionando a medida que las sociedades avanzaban. Ya en la Edad Media, los veterinarios comenzaron a ser reconocidos como figuras esenciales en las comunidades rurales, encargados no solo de los animales de trabajo, sino también de la ganadería y la alimentación.

La medicina veterinaria moderna: Ciencia, salud pública y bienestar animal.

El establecimiento de la primera escuela de medicina veterinaria en Lyon, Francia, en 1761, marcó el inicio formal de la profesión tal como la conocemos hoy. La veterinaria dejó de ser una práctica empírica para convertirse en una ciencia basada en el estudio, la investigación y la aplicación de conocimientos médicos específicos. Desde entonces, la medicina veterinaria ha evolucionado para cubrir no solo el cuidado de animales domésticos, sino también la salud pública, el control de zoonosis y la preservación del medio ambiente.

En la actualidad, los veterinarios no solo son responsables del bienestar de los animales de compañía, de producción y de fauna silvestre, sino que también desempeñan un papel crucial en la salud humana. Las zoonosis — enfermedades transmitidas de animales a humanos— representan un riesgo significativo para la salud pública, y los veterinarios están en la primera línea de defensa al controlar y prevenir la propagación de estas enfermedades. Ejemplos recientes, como la pandemia de COVID-19, han subrayado la interconexión entre la salud animal y la salud humana, un concepto conocido como “Una sola salud” (“One Health”), que integra la medicina veterinaria con la medicina humana y la ecología.

Además, el bienestar animal se ha convertido en un tema de creciente relevancia en la sociedad actual. Las prácticas éticas en la ganadería, la investigación científica y la tenencia de animales de compañía son aspectos esenciales que los veterinarios promueven y garantizan. Su trabajo no solo tiene un impacto directo en la calidad de vida de los animales, sino que también refleja el grado de desarrollo moral y ético de una sociedad.

Un futuro sostenible: Los veterinarios como agentes de cambio.

A medida que el mundo enfrenta desafíos relacionados con el cambio climático, la escasez de recursos y la seguridad alimentaria, la medicina veterinaria sigue siendo un pilar fundamental en la búsqueda de soluciones sostenibles. Los veterinarios contribuyen al desarrollo de sistemas agrícolas más eficientes y respetuosos con el medio ambiente, promueven la conservación de especies en

peligro y aseguran la producción de alimentos seguros y de calidad para la creciente población mundial.

En conclusión, la medicina veterinaria es mucho más que una ciencia dedicada al cuidado de los animales; es una disciplina que impacta directamente en la salud pública, el bienestar animal y la sostenibilidad del planeta. Desde los primeros pasos de la domesticación hasta los avances científicos contemporáneos, los veterinarios han sido y seguirán siendo esenciales en el desarrollo de una sociedad saludable, ética y equilibrada. Reconocer y apoyar el papel de la medicina veterinaria es fundamental para garantizar un futuro en el que humanos, animales y el medio ambiente coexistan de manera armoniosa.